

人口と世帯数

54年10月末日現在  
総人口 13,928人  
男 6,927人  
女 7,001人  
世帯数 3,164戸

広報



第232号

# たまつくり

昭和54年11月15日

(毎月1回発行)



町と商工会共催による産業文化祭が11月2日から3日間、玉造小学校をはじめ各会場で盛大に行われました。4日の夜予定されていた花火大会が5日に延期されたほかは、すべて順調に催しものが行われ、各会場とも多くの人でぎわいました。

(写真は小中音楽会。なお関連記事は6~8ページに掲載)

## 盛大に 産業文化祭

優勝は西蓮寺チームと上宿・川向チーム	2
農業学生が宿泊学習	3
ごはん給食が週2回に	4・5
郷土色豊かだった産業文化祭	6~8
農業委員決まる	9
財政事情書	10・11
おしらせ	12・13
くらしの豆知識、出産・死亡	14

主な内容

'79/11月号

優勝は西蓮寺チムと上宿・川向チム

町消防団恒例の秋季点検及びポンプ操作法競技大会が十月十三日に、行方北部消防署構内で行われました。競技の結果 小型動力ポンプの部は西蓮寺（第一分団第四部）チームが、自動車ポンプの部は上宿・川向（第三分団第三部）チームが、それぞれ優勝しました。

農業者大学校は、高校を卒業した農業後継者がより高度な農業技術を学ぶための学校で、三か年学ぶとほとんど卒業生は出身地へもどり農業に入っています。

このたび訪れた農業学生は十月二十二日から四泊五日の日程で農家に宿泊し、午前中は各農家の農作業を行い、午後は農村調査というスケジュール。学生たちが宿泊した農家は、施設野菜・園芸・養豚・肥育牛・タバコ・しいたけ栽培等さまざままで、ほとんどが農村青少年クラブ員宅。農

鹿行地区における酪農乳牛のグランプリチャンピオンに、乳牛の育成技術の向上をはかる「鹿行酪農乳牛育成共励会」が十月三十一日に麻生町で行われ、谷島（谷島）の牛が見事グランプリチャンピオンに決め、あわせて



(緑ヶ丘) され選ばれました。共励会に出品された乳牛は五十頭で、そのうち当町からの出品品は六頭全出品乳

牛のなかで最優秀となつた筆  
目さんは、あわせて県知事賞  
も受賞しました。

種豚共進会も

## 当町の農業 現状を調査

## 農業学生が宿泊学習

東京都多摩市にある農林水産省農業者大学校の学生二十七名が、農村調査と農作業実習のために十月二十二日当町を訪れました。学生たちは二名ずつにわかれ、町内十四戸の農家に宿泊し、農家の家族と一緒に起きた。農作業と研修にはげみました。

## 町内十四戸の農家に

村調査の内容は、「農村社会班」「歴史班」「行政班」「農業生産班」「生活班」「青年班」の六班にわかれて、玉造町の

農業の現状から農家の生活  
さらに町の歴史、町の行政に  
までわたり調査を行いました。  
学生たちはこの調査内容を  
レポートにまとめ、その結果  
は来年一月頃報告されるとい  
うことで、学生たちの目から  
見た“玉造町の農業の姿”が  
うきぱりにされることになります。

に興味を

が宿泊し、イチゴハウスのなかで、マルチはり（地温をあげるためにイチゴにビニールをかぶせる作業）をしていました。仕事ぶりをうかがうと、「二人とも器用で上手にやっている。こちらも教えがいがあるよ。」と右さん。奥さんの愛子さんも「どつてもまじめでいっしょくんめい手伝つてくれるるので助かります」と語っていました。

木島さんは、田が二・八ヘクタール、牛二頭を飼つてゐる農家の長男で、冬になると地元ではほとんどの家が出稼ぎにいく。だから、こちらの

にすごく引かれるという、根つから農業好き。「イチゴについてはどんなことでも知っている、その自信を持つて農業をやっている姿勢をうらやましいと思いました。稻作だけの農業に、時代の進みをはやく見抜いてハウス栽培をとり入れ生産をあげる」、その点、こちら(茨城)は進んでいるんじゃないんですか。富山さんも「ハウスが多いのはびっくりしました。とにかく栽培を行うにしても勉強していく、いっしょにけんめい農業をやっているなアと感じました」と、施設栽培に興

A black and white photograph showing several men in dark uniforms and hard hats working on a large, light-colored cylindrical object, possibly a roll of material or a tire, on a wet surface near a vehicle.

いため急きよ、会場を行  
部消防署に移して競技が  
れました。はげしい雨が  
降るなかでポンプ  
操法が続けられ、  
選手はすぶぬれに  
なりながら競技を  
行いました。ある  
選手は「練習は仕  
事が終つてから夜  
行つた。遅いとき  
は十一時近くまで  
やつたんだが」と、  
と、雨にたたられ  
て思うようにいか  
なかつた競技にう  
かぬ顔。なかには  
操法の手順を間違  
えたり、足がすべ  
つてしまったり

出場し、優秀な成績をおさめました。  
町消防ポンプ操法競技大会の入賞チームは次のとおりです。



上宿・川向

当町からは、自動車ポンプの部で上宿・川向（第三分団第三部）チームと、小型動力ポンプの部で西蓮寺（第一分団第四部）チームが出場し、見事上宿・川向チームが優勝西蓮寺チームも二位に入賞するという活躍ぶりでした。

上宿・川向チームの優勝は普だんの訓練の成果があらわれたもので、関係者の間では“当然だ”との声がきかれたほど、滝崎良勝、浅野一樹、鈴木俊資、塙龍夫、斎藤昭三成島富士夫の六選手の息がぴったり合った見事な操法でした。

上宿・川向チームは、これで昭和五十一年、五十二年についで今回で三度目の優勝となりました。

思われぬハブニングか絵出しま  
した。  
団員たちは、自分たちのチ  
ームがでると、「ガンバレヨ  
ー！」「あせるな、あせるな  
！」「ヨーシ！ いけるぞ」な  
ど声援をおくり、操法が終わ  
るといつせいに拍手で迎え、  
その労をねぎらっていました。  
競技は午前九時から午後三  
時半まで行われ、小型動力ボ  
ウル。大会場は、(略)

衆議院議員総選挙はさる10月  
日に投票が行われ、当町の投票率  
は70・1%でした。

葉	梨	信	行	842票
久	保	三	郎	546票
海	野	幹	雄	167票
橋	本	登美	三郎	2,903票
狩	野	明	男	868票
塚	田	延	充	268票
中	山	利	生	240票
芹	沢	力	雄	1,172票
(当日の有権者総数は10,110人、				







## 国民健康保険事業の歳入歳出状況

### 歳 入

科 目	予 算 額	収 入 済 額	収 入 率
国庫支出金	3億213万円	1億773万1千円	35.7%
国民健康保険税	2億3525万円	1億1375万円	48.4%
繰 越 金	1978万1千円	3583万6千円	181.2%
そ の 他	518万1千円	288万3千円	55.6%
歳 入 合 計	5億6234万2千円	2億6020万円	46.3%

### 歳 出

科 目	予 算 額	支 出 済 額	執 行 率
保険給付費	5億2312万円	1億6726万8千円	32.0%
総務費	3528万1千円	1479万3千円	41.9%
そ の 他	394万1千円	229万円	58.1%
歳 出 合 計	5億6234万2千円	1億8435万1千円	32.8%

## 町税の状況

科 目	予 算 額	収 入 済 額	収 入 率
固定資産税	1億4982万2千円	8999万2千円	60.1%
町民税	1億3212万7千円	5610万9千円	42.5%
たばこ消費税	4332万4千円	1851万2千円	42.7%
電気税	1700万1千円	870万6千円	51.2%
特別土地保有税	820万7千円	441万7千円	53.8%
軽自動車税	546万円	604万2千円	110.7%
木材引取税	1万円	0円	0%
町税合計	3億5595万1千円	1億8377万8千円	51.6%

わたしたちが、昭和54年4月1日より昭和54年9月30日までに、町に納めた「町税」は、平均すると一世帯あたり直接税が49,419円、間接税が8,592円。一人あたり直接税が11,232円、間接税が1,953円でした。

わたしたちが、昭和54年4月1日より昭和54年9月30日までに、町に納めた「町税」は、平均すると一世帯あたり直接税が49,419円、間接税が8,592円。一人あたり直接税が11,232円、間接税が1,953円でした。

## 簡易水道事業の歳入歳出状況

### 歳 入

科 目	予 算 額	収 入 済 額	収 入 率
町 債	4360万円	0円	0%
繰 入 金	3896万1千円	2000万円	51.3%
使用料及び手数料	2736万5千円	1051万6千円	38.4%
国庫支出金	2611万6千円	0円	0%
そ の 他	1189万4千円	1122万6千円	94.4%
歳 入 合 計	1億6728万6千円	5598万5千円	33.5%

### 歳 出

科 目	予 算 額	支 出 済 額	執 行 率
簡易水道事業費	9906万円	1385万5千円	14.0%
公債費	3421万5千円	1652万2千円	48.3%
総務費	3301万1千円	1224万7千円	37.1%
予備費	100万円	0円	0%
歳出合計	1億6728万6千円	4262万4千円	25.5%

# 財政事情書

昭和54年4月1日～昭和54年9月30日

## 一般会計の歳入歳出状況

### 歳 入

科 目	予 算 額	収 入 済 額	収 入 率
地方交付税	7億8000万円	6億871万6千円	78.0%
町 債	3億8130万円	300万円	0.8%
町 税	3億5595万1千円	1億8377万8千円	51.6%
諸 収 入	3億2434万3千円	9270万円	28.6%
県 支 出 金	3億2065万3千円	8524万6千円	26.6%
国 庫 支 出 金	2億4632万円	4165万9千円	16.9%
繰 越 金	1億2663万7千円	1億4936万2千円	117.9%
繰 入 金	1億円	0円	0%
地 方 譲 与 税	4700万円	1529万円	32.5%
自 動 車 取 得 税 交 付	3300万円	1414万8千円	42.9%
財 產 収 入	2531万7千円	785万2千円	31.0%
使 用 料 及 び 料 手	1359万8千円	719万5千円	52.9%
寄 付 金	1120万円	0円	0%
分 担 金 及 び 金 負	1008万円	501万7千円	49.8%
娛 樂 施 設 利 金 交 付	920万円	518万円	56.3%
交 通 安 全 対 策 特 別 交 付 金	173万9千円	0円	0%
歳 入 合 計	27億8633万8千円	12億1914万3千円	43.8%

### 歳 出

科 目	予 算 額	支 出 済 額	執 行 率
総務費	5億4623万3千円	1億1485万9千円	21.0%
農林水産業費	5億1761万5千円	1億2613万円	24.4%
教育費	5億311万3千円	1億5558万9千円	30.9%
民生費	4億5372万2千円	1億5205万3千円	33.5%
土木費	3億837万6千円	5496万1千円	17.8%
公債費	1億6524万1千円	6237万9千円	37.8%
衛生費	1億1261万1千円	5594万4千円	49.7%
消防費	9933万円	4013万8千円	40.4%
議会費	6939万5千円	2826万7千円	40.7%
商工費	770万2千円	409万1千円	53.1%
予備費	300万円	0円	0%
歳出合計	27億8633万8千円	7億9441万1千円	28.5%

## 土地改良事業の歳入歳出状況

### 歳 入

科 目	予 算 額	収 入 済 額	収 入 率
県 支 出 金	1925万円	0円	0%
賦 課 金	1575万円	0円	0%
繰 入 金	48万円	0円	0%
歳 入 合 計	3548万円	0円	0%

### 歳 出

科 目	予 算 額	支 出 済 額	執 行 率
事 業 費	3548万円	0円	0%
歳出合計	3548万円	0円	0%

「財政事情書の作成及び公表に関する条例」  
定めるところにより、昭和54年4月1日より昭和54年9月30までの町財政事情書が十日以内に公表されましてご紹介します。

市

し

ら

セ

## 年金権がよみがえる

### 最後のチャンス!

——ただ今特例納付実施中——

今、実施されている国民年金の特例納付制度をご存知ですか。この制度は、国民年金に加入しなければならないの将来、老齢年金や通算老齢年金をうけることができなくなつてしまつた人が、時効にかかる期間の保険料を納めれば、年金をうける権利が確保できるようになります。

▼昭和五十五年六月三十日が期限

この特例は、昭和五十三年七月一日から昭和五十五年六月三十日までの二年間です。保険料は一と月四千円です。まとめて納めることが可能で、分割して納めることがあります。また、金の貸付制度もあります。

▼六十歳をすぎた人でも納められる

六十歳をすぎている人でも、現在ほかの年金制度に加入している人でも、前に、国民年金に入加入しなければならない期間の保険料が未納になつていれば、その未納の保険料を納めることができます。六十歳以上の人には、未納保険料

このほど、心身障害者扶養共済制度が改められました。それが、十一月一日から、加入資格年齢が六十五歳未満（従来は四十歳未満）に引き上げられ、加入口数も二口（従来は一口）加入できるようになりました。

この制度は、心身障害者の

保護者（扶養義務者）に万のことがあつた場合、心身障害者の生活安定のため機会を利用して、年金権を確保いたしましょう。

特例納付など、国民年金に付いてのくわしいことは、役場年金係へお尋ねください。

心身障害者扶養共済制度がかわりました

このほど、心身障害者扶養共済制度が改められました。それが、十一月一日から、加入資格年齢が六十五歳未満（従来は四十歳未満）に引き上げられ、加入口数も二口（従来は一口）加入できるようになりました。

この制度は、心身障害者の

ご存じですか  
『市外局番+104、電話番号がわかれています。あなたも、ぜひこの機会を利用して、年金権を確保いたしましょう。

特例納付など、国民年金に付いてのくわしいことは、役場年金係へお尋ねください。  
番号を調べる場合、直接市外局番+104をダイヤルすることができます。たとえば、東京都内の電話番号+104を調べたい場合は03 104とダイヤルします。（石岡電報電話局）

季節の話題  
秋の名残  
炊きこみご飯

ぎんなん、きのこ、さつまいも、とり、かになど、いろいろ使つた炊きこみご飯を、秋の名残に献立に加えてみてはいかがでしょう。  
炊きこみご飯の味つけは、好みもありますが、一般には豆などのでんぶりえます。せっかくのチャンスです。あなたも、ぜひこの機会を利用して、年金権を確保いたしましょう。

保護者（扶養義務者）に万のことがあつた場合、心身障害者の生活安定のため機会を利用して、年金権を確保いたしましょう。

このほど、心身障害者扶養共済制度が改められました。それが、十一月一日から、加入資格年齢が六十五歳未満（従来は四十歳未満）に引き上げられ、加入口数も二口（従来は一口）加入できるようになりました。

この制度は、心身障害者の

○狩獵のできる鳥獣の種類と一日当りの捕獲制限数に気をつけます。

○捕獲禁止の場所（鳥獣保護区・休獵区・公道・社寺境内・墓地等）では捕獲をしない。

ことしも狩獵シーズン（十一月十五日から来年二月十五日まで）になりました。狩猟をされる場合は、次のようなルールを守り事故や違反のないようにしましょう。

## 狩猟のルールを

守りましょう

火災原因のナンバーワン  
たばこの投げ捨ては  
やめましょう！

登録を

○銃禁方向（人畜・建物・汽車・電車等）への発砲をしない。

○銃獵禁止時間（日没後から日の出前まで）には銃獵しない。

○自己の使用する弾丸の最大到達距離から、危険範囲を見極める。

○矢先の安全を確認しない。

○ゴルフ場敷地内を通行したり、ゴルフ場に向けて発砲しない。

○他、公道等を通行するときは、裸銃のまま携帯しない。

○自分の使用する弾丸の最大到達距離から、危険範囲を見極める。

○矢先の安全を確認しない。

○ゴルフ場敷地内を通行したり、ゴルフ場に向けて発砲しない。

○他、公道等を通行するときは、裸銃のまま携帯しない。

○自分の使用する弾丸の最大到達距離から、危険範囲を見極める。

○矢先の安全を確認しない。

○ゴルフ場敷地内を通行したり、ゴルフ場に向けて発砲しない。

○他、公道等を通行するときは、裸銃のまま携帯しない。

○自分の使用する弾丸の最大到達距離から、危険範囲を見極める。

○矢先の安全を確認しない。

○ゴルフ場敷地内を通行したり、ゴルフ場に向けて発砲しない。

○他、公道等を通行するときは、裸銃のまま携帯しない。

○自分の使用する弾丸の最大到達距離から、危険範囲を見極める。

○矢先の安全を確認しない。

## 暖房器具

そろそろ冬支度をする季節になつてきました。昔、寒い

地方の農家の冬支度といふ

と、まず刈り取りの終わつたわらを重ね、ちょうど外とうつたといいます。

現代は暖房器具の発達によつて、このようなことはありませんが、暖房器具にはいろいろな燃料を使う多種多様のものがありますので、どれを選べばよいか迷つてしまいま

すが、老人向けに選ぶなら、ふらふらと倒れたり、物にかかりながら立ち上がりがちですから、倒れた拍子に、ひっくり返して火事になつたり、やけどをしたりするようでは

具合が悪いものです。暖房器具は年々大型化していますが、省エネルギーが叫ばれている時代ですので、トランジスタラジオや電卓などのように小型で性能のよいものが回つて欲しいものです。

「特別包装たばこ」とは、会社、商店、個人が宣伝広告やPR等を利用するため、包

「特別包装たばこ」とは、たばこ販売店、たばこサーキュセントター、専売公社の出張所、営業所にお尋ねください。

のご利用を

変更登録について不明の点、自動車を購入又は転居した陸運事務所で変更登録手続きをしてください。

は、陸運事務所登録資料課（電話〇二九八一四二一八一一）又は最寄りの県税事務所へお問い合わせください。

（電話〇二九二一四七一五一八）か同土浦支所（電話〇二九八一四二一八一一）又は

法事の引出物、お中元、年末始の贈答などには最適なデザインを作製できます。

お申込み等くわしいことは、たばこ販売店、たばこサーキュセントター、専売公社の出張所、営業所にお尋ねください。

くわしの豆知識

毛深い悩み

毛深いのは異常ではない  
腕や足が毛深いために悩ん

でいる女性はたくさんいます  
が、皮ふ科の立場からみれば  
その大部分は正常な範囲内で  
のものにすぎません。背の高  
い人や低い人がいるように、  
毛の薄い人も毛深い人もいる  
のです。毛深いというだけで  
は決して悪いことではありません  
せん。

ただし、生理が不順になつ  
たり、胸毛が生えてきたり、  
声が低くなつたというような  
症状を伴い毛深くなつてきた  
という場合には、ホルモンの  
バランスが崩れて男性ホルモ  
ンが過剰になつてきましたためと  
考えられますので、医師に相  
談をします。



○毛が生えないように毛根を  
電気的に処理している人もい  
ますが、専門家が処理しても  
成功率は極めて低いものです。  
素人だと失敗したうえにや  
けどをした、などの事故も多  
く、実用的ではありません。

おくやみを

菊藤斎原石関森氏  
池崎藤田神口作  
と夕武久力ちと  
めヶ雄藏子よみ

七七六五七八六年  
八二〇九八二二齡

死亡

^9月^

上捻諸若谷芹谷  
山木井海島沢島

ところ上山木捻泉藤山上ヶ丘山井中澤沢山山新横須賀田ヶ丘宿下里緑新藤木

平武仁河野新大石吉中鬼松野風  
間久保田田島澤葉島間  
文俊裕充成正重信光照行秀健  
夫雄司穂篤人喜進夫郎一夫朗次

長女 長男 長男 長男 二女 二男 長女 長男 長女 二女 長男 長女 長男 長女 繩柄

久江知美理 隆美千久 美光透秀 友赤  
美津  
美美勝穂惠之保秋子子之代樹美ん

編集後記

けでこになります。催し物の開催時間がかかるため、自転車を走らせ各会場をやつさばやにかけ回りました。車の混雑や交通規制等で、取材には自転車の方が便利なんですね。とにかくあわただしい三日間でした。そのなかで感じたこと二つ三つ……。いつも一步足をふみこむと、作品を鑑賞する前に羨望が先に立つのが「美術展」。作品を見ていると、書かれた方の「豊かなこころ」が感じられやらやましくなりました。「弓道大会」では緊張のあまり弓を引く女子高校生の指がふるえているのが目に入り、カメラを向けるのが悪いような気持にさせられたり……。また、「展示即売会」の会場には「金魚すくい」が店を出し、子どもたちにまじって一緒に「やつてみようかな?」なんて思つたり……等々、結構楽しみました。○中旬すぎて初霜をむかえると、冬の寒さが身をさしてきます。お体には充分気をつけましょう。

-14-